

L'intérêt porté au paysage est d'abord une préoccupation des sociétés actuelles. Tout à la fois protégé, menacé, transformé rapidement, il est devenu une composante des politiques territoriales. Enjeu, il est aussi un sujet d'études dont se sont emparées les sciences qui travaillent sur les dynamiques spatiales et temporelles. Car, c'est aujourd'hui une évidence, le paysage n'est pas une donnée invariable (même dit *naturel* ou *sauvage*), un simple décor : hybride, il est le produit des sociétés et des milieux géographiques, une longue construction. Le colloque organisé à Carcassonne, aux Archives départementales de l'Aude, les 23 et 24 mai 2008 a traité d'*Une longue histoire : la construction des paysages méridionaux*. L'objet du questionnement et du débat, c'est le paysage tel qu'il est, tel qu'il s'élabore, mais aussi tel qu'il est perçu ; la construction mentale, autant que l'édification physique. Les contributions rassemblées font appel aux différentes approches disciplinaires et auscultent l'espace du sud de la France, de l'Antiquité romaine au XXI<sup>e</sup> siècle.

UNE  
**LONGUE  
HISTOIRE**  
LA CONSTRUCTION  
DES PAYSAGES MÉRIDIONAUX

Jean-Loup Abbé est professeur d'histoire médiévale à l'Université de Toulouse-Le Mirail et directeur-adjoint du laboratoire Framespa. Il est l'auteur de plusieurs publications sur les paysages ruraux et urbains des régions méridionales au Moyen Âge.



UNE LONGUE HISTOIRE : LA CONSTRUCTION DES PAYSAGES MÉRIDIONAUX

# UNE LONGUE HISTOIRE

LA CONSTRUCTION  
DES PAYSAGES MÉRIDIONAUX

Jean-Loup Abbé (éd.)

978-2-912025-79-1

PRIX : 30 €

UNIVERSITÉ  
DE TOULOUSE  
LE MIRAIL



Les Audois

MÉRIDIANNES